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李家超邀六議員食早餐

加深探討答問會議題

【香港商報訊】2022至2023年度全球發明大會

中國區總決賽於日前在河南鄭州順利閉幕。香港

代表團參賽選手表現搶眼，在全國共3000多名

7至18歲的青少年學生、1400多件充滿奇思妙想

的創造發明同台角逐，斬獲2金3銀3銅佳績，在

Ｊ組(高小及初中組)奪得組別第一名，獲得入圍

全球發明大會世界賽的資格。這標誌着香港小發

明家們的創新實力再次獲得國際舞台的認可。

今屆全球發明大會中國區以「科技創益未來」

為主題，由中國人民對外友好協會指導，中國友

好和平發展基金會主辦，鄭州市人民政府、中共

河南省委外事工作委員會、河南省人民對外友好

協會承辦。香港代表團的參賽工作由香港創新科

技 教 育 研 究 聯 會 承 辦 ， 並 獲 得 I N -

Marketing Progress(IMP)及香港公匙基

建論壇的大力支持。

競賽設置了15個主題，針對當代社

會面臨的各種問題，鼓勵青少年發明

家運用創新思維和科技，為實現聯合

國提出的可持續發展目標貢獻智慧和

力量。香港代表團的參賽作品涉獵廣

泛，從防疫抗疫到環境保護，從智能

設備到公共設施，體現了香港青少年

豐富的想像力和社會責任感。

在頒獎典禮上，香港培正小學的兩

支隊伍摘得2金的佳績。香港培正小學

小六學生陳頌康同學設計的「抗疫廁

所3.0」，能通過感應器技術，在使用

者沖廁後提醒蓋好廁板，並自動添加消毒劑，有

效阻斷病菌傳播，最終在J組(高小及初中組)奪得

組別第一名及該組的金獎。另外，香港培正小學

小五莫俊陶同學亦憑藉其開發的「樂齡自由行李

箱」，通過AI科技為長者提供自動導航和語音服

務，旨在減輕長者外出時的不便，最終脫穎而

出，奪得「老年福祉」公益主題獎，充分展現香

港青少年對社會問題的關注和創新思維。

另外，五所香港中學的選手也在多個組別及獎

項上斬獲佳績，佛教沈香林紀念中學、樂道中

學、香港四邑商工總會黃棣珊紀念中學、香港中

文大學校友會聯會張煊昌中學、嗇色園主辦可道

中學的小發明家亦分別獲得3個銀獎及3個銅獎。

這展現了香港青少年在STEAM創新教育方面的

潛力和實力，也彰顯香港在支持青少年科技創新

創業方面取得的成果。

香港創新科技教育研究聯會主席李力恒博士表

示，香港代表團的卓越成績來之不易，他們不僅

付出了努力和汗水，各指導老師和支持單位也傾

力相助。只要社會各界同心協力，堅持不懈地培

養青少年的創新精神和實踐能力，香港的未來創

科之路一定會更加光明。

【香港商報訊】香港知

名詞作家朱吳妮娜的原創

歌曲《堅持就了不起》在

成都大學生運動會的開幕式

上響起，這首歌曲也獲得了

今屆大運會全球徵歌第四名

優秀獎。在這首歌曲中，朱

吳妮娜表達了對香港運動員的讚美和祝賀，希望

他們在比賽中展現出超凡的實力和毅力，為香港

贏得金牌和好成績。她還向中國健兒送上了最真

摯的祝福，希望他們能够在比賽中勇創佳績，為

中國人民贏得榮譽。

這首歌曲的祝福不僅僅局限於中國，它的歌聲

還傳遞着對全球大學生運動員的祝願，希望這些年

輕人在比賽中增進友誼，激發潛力，勇往直前，為

自己的國家和

學校爭光。

朱吳妮娜指

這首《堅持就

了不起》不僅

僅 是 一 首 歌

曲，更是一種

充滿力量和鼓

舞 人 心 的 精

神。正是這種

精神，激勵着

每一位運動員

在比賽中勇往

直前，堅持不

懈，不達目的

不罷休。
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【香港商報訊】記者戴合聲報道：律政司早前入稟高等法院申請禁
制令，禁止以任何方式傳播 「港獨」歌曲《願榮光歸香港》，但被高
等法院拒絕。本港各界人士表示，維護國安是香港必須履行的責任和
義務，特區政府申請禁制令合情合理合法，認為行政、立法及司法機
關有必要採取一切必要手段禁止 「港獨」歌曲傳播，並促請律政司積
極考慮提出上訴。

對國家安全造成嚴重危害
工聯會會長吳秋北表示，為防止 「港獨」歌曲大肆傳播，對國家安

全造成嚴重危害，特區政府申請禁制令合情合理合法，他堅決支持特
區政府提出上訴。他表示，法庭既然認同國家安全的根本重要性，就
應該批出禁制令；若司法機構未能有效履行維護國家安全的法定責
任，就有必要檢討香港國安法實施以來的司法運作，進行司法改革。

立法會議員、民建聯副主席周浩鼎認為，律政司應研究判詞，嚴正
提出上訴。他質疑法庭的法律觀點出現根本錯誤，強調 「這首歌本身
已經街知巷聞用來作 『港獨』宣傳，已經完全是國家安全問題了，為
何還會扯上言論自由？法庭看來並無正確理解國家安全及其重要
性。」為了以正視聽，糾正此錯誤觀點，他認為律政司必須上訴。

立法會議員、自由黨主席邵家輝對高等法院拒絕就 「港獨」歌曲批
出禁制令深表失望。他指出，當社會恢復穩定後，有關 「港獨」歌曲
卻仍被人廣泛傳播，更在網上被不正確表述為 「香港國歌」，對中國
國歌造成侮辱，嚴重損害國家尊嚴和民族感情。假如任由該歌曲繼續
大肆傳播，定會對國家安全造成嚴重危害，故特區政府申請禁制令是
合情合理合法。

立法會議員李梓敬表示， 「港獨」歌曲傳播，嚴重危害國家尊嚴。
維護國家安全，是特區的重要憲制責任，行政、立法及司法機關有義
務採取所有必要手段，禁止 「港獨」歌曲傳播。他指出，政府申請禁
制令禁止播放 「港獨」歌曲，完全是合情、合理及合法。這件事再次
反映檢視及改革司法運作的必要性，這樣才能更有效地履行維護國家
安全的法定責任。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：香港機場管理局與勞工處合
辦的 「香港國際機場職業博覽會2023」，昨日起一連三日在灣仔
會議展覽中心舉行，超過50間機構提供超過6500個職位。機管局
行政總裁林天福、運輸及物流局局長林世雄、勞工及福利局局長
孫玉菡出席開幕典禮，及後他們參觀了民航處及機場保安有限公
司等攤位。

料年底客運量回到疫情前八成
林天福致辭時表示，本港航空業復蘇持續，機場客運量上月底

恢復到疫情前六成，預計年底恢復到八成；貨運方面，受環球經
濟影響，國際整體貨運量下降，但本港上年度貨運量達410萬公
噸，維持世界第一。第三條跑道去年11月啟用，預計明年底三跑
系統全面運作後，機場客運處理能力會提升五成，屆時機場將需
要更多人手。

林世雄稱，政府透過 「海運及空運人才培訓基金」和香港國際
航空學院加強航空業從業員的培訓。政府最近推出 「運輸業輸入
勞工計劃」，透過輸入勞工來增加機場的前線人手，第一輪共收
到29份申請，涉及所有10個指定工種約2900個職位，預計本月內
可完成審批，最快第四季入職。

孫玉菡表示，香港機場仍是世界上首屈一指，任何地方要興建
新機場，必定要來香港看一看何謂世界級機場，不單是建築，更
重要的是營運和效率。航空業是香港八大中心之一，香港要繼續
成為國際金融中心及世界首屈一指的貿易中心，離不開機場，沒
有國際級機場，就不可能出現國際城市，亦不可以令香港繼續成
為國際金融中心。

孫玉菡續稱，很多打工仔擔憂輸入外勞會搶飯碗，但其實外勞
計劃不但令企業繼續發展，亦令本地工人清晰知道行業工資中位
數，很多原本達不到工資中位數的工友，會因為政策而獲加薪；
多了人手，亦可紓緩本地工友工作量，計劃可令本地工友、企業
都得益，是雙贏。

倡建大灣區聯合應急機制
葛珮帆表示，在早餐會上就 「香港和大

灣區城市建立聯防聯控、優勢互補的聯合
應急機制」提出進一步建議，期望令機制
建立的過程更加順暢、完善，以提高大灣
區應付重大突發災難及公共事件的能力。
她指出，極端天氣愈見頻繁，突發性意外
愈多，政府要及時作出應變。香港在應急
方面累積了多年良好經驗和能力，跨部門
應急部隊有良好技術、經驗和訓練，但硬
件方面的資源始終有限。香港應該發揮自
身優勢，與大灣區內地城市建立一個聯防
聯控、優勢互補的聯合應急機制，貢獻香
港應急技能和經驗，在聯合機制下運用重

大和專業應急裝備，提高防災減災救災及
重大突發公共事件處置保障能力。

陳克勤表示，自己認真總結了 10 點建
議，就大灣區應急機制中三地的裝備、人
員及機制等方面如何磨合提出具體的想法
和方向。

林順潮表示，向特首建議應對 「突發公
共衛生事件應急機制」進行檢討，以更好
應對新冠病毒病及禽流感，亦提到成立香
港FDA同擴闊 「港澳藥械通」，以吸引更
多國際藥廠來港設廠的願景。

尚海龍表示，與特首就城市應急管理、
高才通人才等問題進行交流。香港面對不
少不確定風險的衝擊，自然災害、公共衛
生、社會矛盾等突發事件需要統籌防範、

區域協作、智慧應急，在全過程和全災種
上下工夫。高才通搶人才開了好頭，現在
是留人才需要配套跟進，如何出台跟進政
策，解決高才們的實際困難、增強歸屬
感，需要行政立法共同努力。

爭取參與聯合國法官選拔
梁美芬表示，在早餐會上建議特首為香

港法律人才爭取參與聯合國法官的選拔，
以及促成香港成為國際法律樞紐，有關建
議得到特首讚賞，並承諾大力支持香港法
律人才爭取成為聯合國法官的機會。

陳曼琪表示，與特首就 「法治人才及應急
管理」討論，她形容特首很用心聽取意見，
是很真誠的、貼地的、實實在在的做事。

【香港商報訊】記
者馮仁樂報道：行政
長官李家超前日邀請
六名立法會議員共進
早餐，包括葛珮帆、
陳克勤、林順潮、尚
海龍、梁美芬、陳曼
琪。六人均曾在上次
「行政長官互動交流
答問會」 上發言，李
家超藉早餐會進一步
就答問會上的議題作
更加深入探討和交
流，聽取他們的後續
提議。

各界支持律政司
提上訴申禁「獨歌」

機場職業博覽會開幕
招聘逾6500職位

香港商報廣告效力宏大

李家超（後排中）藉早餐會與多名議員深入探討早前立會答問會上的問題。
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香港商報評論員 李明生

香港和內地恢復全面通關，今天
正好滿了半年。往來兩地的人流，
已漸重返疫前水平，但與此同時，
不論北向抑或南向，跨境模式則變

化不小。究竟出現了什麼新常態？香港
又如何迎接相關新機遇？

港人北上消費熱潮，無疑愈來愈火。撇除機場計
算，港人經陸路和海路的出境人次，即以內地為最主
要目的地，1月份每日僅約一兩千，自2月6日全面
通關後，日均人次很快突破10萬，周末時更升穿20
萬；除卻長假期因素，7月份每個周末都有25萬以上
人次北上，其中一日更錄逾30萬之譜。疫情之前，
官方只提供出入境高峰時的數據，其中2019年聖誕節
期間單日有近40萬港人北上；惟值得留意的是，如前
所述現在一個平常周末，人次已媲美甚至超越此前五
一、十一之類長假。上述資料，充分反映通關效應非
但持續發酵，港人北上亦見常態化，熱度且勝從前。

內地客南下來港，同樣已超疫前水平。全面通關之
後，單看2月底日均人次已逾10萬，最新數字且突破
了20萬，至於疫前兩年，日均內地客訪港人次則約
12萬和14萬。其中，疫前才剛開通，之後一直停運
的高鐵，其效應疫後終於彰顯出來，7月份日均接載
逾1.5萬名內地客來港，不單是經機場來港內地客的
約2.3倍，甚至超過羅湖成為內地客來港使用人次最
多的口岸；高鐵接通全國，並大大利便鄰近省市旅客
前來，無疑為香港引來更多客源。除旅客外，查周一
至四的南下人數，也從數月前的10萬多，增至近日
介乎 18 萬水平，顯示日常跨境往來的恢復不斷提
速，展望暑假後會有更多人南來上學上班。

新常態帶來新機遇，香港必須好好迎接抓緊。首
先，跨境配套既要加快復常，且要與時並進針對加
強。譬如疫後正式啟用的香園圍口岸，已迅速佔了港
人北上和內地客南下的8%使用量，比率相當於港珠
澳大橋；日前為此增設巴士路線，正是順應需求的適
切之舉。除此以外，落馬洲支線的流量亦見增加，北
上已跟羅湖叮噹馬頭，南下受歡迎程度更是緊隨高鐵
之後，故已有強烈意見要求加密交通班次、增闢路
線、延長服務以至通宵接駛等。針對愈來愈多內地客
使用高鐵，固然要在 「高鐵遊」方面大造文章，由豐
富產品到加強沿線宣傳皆然。愈來愈多港人北上雖然
促進兩地交流，但同時亦宜鼓勵市民加大在港消費；
近期的書展、動漫展，和昨日開幕的工展會等，連同
「你好香港」、 「開心香港」等連串活動，既可吸引

境外旅客來港，刷亮 「盛事之都」招牌及打造升級版
香港遊，這亦有利提振本地消費意欲，提供更多元的
沉浸式體驗兼帶旺整體市道。相關盛事除可加快香港
復常，展望將來誠亦可以持續恆常地舉辦。

疫前疫後，世界變得不一樣，通關後的跨境模式亦
然。過去有擔心指，疫下流失的恐一去不返；事實證
明未必，值此通關半年的時間節點，總結可見兩地交
往正正有增無減。昨有郵輪公司宣布，從新加坡回來
以香港再為母港，更帶有重大標誌性意義。面對疫後
新常態，政府要續扮演積極帶頭角色，社會各界亦要
主動配合抓緊，香港才可更好把握新機遇，激發
「興」動能。


